

INFORMACION TELEFONICA

Nuestra acción en Marruecos

Se han librado duros combates

EN LA ZONA DE TETUÁN, NUESTRAS TROPAS ADQUIEREN IMPORTANTÍSIMAS POSICIONES

(Información telefónica de nuestro redactor correspondiente Emilio Herrero)

DOS LEGIONARIOS MUERTOS

De Melilla telegrafían que un centinela de servicio en el campamento del Tercio Extranjero advirtió dos bultos extraños en las proximidades del parapeto. Dióles al alto, y como no contestasen, hizo fuego, cayendo entonces ambos bultos al suelo.

Al ruido de las detonaciones salió el oficial de guardia, en unión de varios legionarios, comprobándose que se trataba de dos soldados del Tercio, que habían salido del campamento. Uno de ellos estaba muerto, y el otro con tan gravísimas heridas que falleció a las pocas horas.

El comandante Franco ha ordenado la inspección de las correspondientes diligencias.

POR LOS PRISIONEROS

Dicen de Alhucemas que ha desembarcado la Comisión de la Cruz Roja, presidida por el oficial señor Fernández Daimeida, que se propone gestionar el rescate de los prisioneros.

También han sido desembarcadas tropas y paquetes con aguinaldo para prisioneros de Annual e Iqueri-

LA AVIACIÓN

A pesar del fuerte viento que reina, ayer realizó varios vuelos la escuadrilla de Tetuán sobre los poblados situados al norte y al sur del monte Yebel-Sugna, y los poblados de Bartarra, situados a doce kilómetros del sur de Xauen. Los aviadores regresaron sin novedad.

LOS LEGIONARIOS

Jefe del Tercio Extranjero, señor Juan Astray, ha facilitado la siguiente estadística, que alcanza hasta fin del pasado año, relativa a las bravas tropas que斗牛:

Extranjeros, 1.062. Españoles, 8. Total, 6.550, ó sea un 16 por 100 de extranjeros.

Fueros en combate: Españoles, 190. Extranjeros, 27, ó sea un dos y medio por 100 de extranjeros.

UN SUICIDIO

En la clínica de presos del Hospital General, se suicidó un soldado de la Legión extranjera, quien, para conseguir su suicidio, se descifró la vena que le curaba una herida en la pierna, y se ahorró con ella, atándola a una ventana.

FELICITACION DEL REY

Con motivo de la festividad de Año Nuevo, el rey envió un afectuoso telegrama de felicitación al caudillo Benítez Abu-el-Kader.

Ha contestado con otro despacho en que agradece la atención que con él ha tenido el monarca y hace votos por triunfo de nuestro glorioso Ejército, lleva a civilización al campo mo-

LOS «PACOS»

En Belusia, diariamente se utilizan a nuestras tropas para poner a los agre-

mos sueltos hostilizan a un convoy de autocamiones.

Como el hecho se ha repetido, la autoridad militar ha dispuesto establecer la responsabilidad colectiva imponiendo severas penas a los habitantes de los aduanas próximos al sitio donde las agresiones se han realizado. A la vez se les ha comunicado que si vuelve a repetirse la agresión, serán arrasados los aduanas.

EL GENERAL CABANELLAS

Ha salido para visitar las posiciones avanzadas el general Cabanellas, a quien acompañaban fuerzas de Caballería. Se propone el bravo general inspeccionar las posiciones y enterarse de las necesidades de las mismas.

VARIAS NOTICIAS

El comandante general de Melilla participa que en aquella zona solo han ocurrido las siguientes novedades:

En Batel se presentaron un caballo y dos soldados de Caballería que se hallaban prisioneros.

En un muelle celebrado en el Arbas fueron recogidos cuatro fusiles máuser y trece remington, y en el Zaio un fusil, una carabina y cuatro revolvers.

EN LOS HOSPITALES

En el hospital militar de los Doceker hay actualmente 180 heridos.

En el hospital de Santiago se ha dispuesto que las camas sean pintadas de blanco y las colchas de color sean cambiadas por otras blancas.

El avance en Tetuán

PARTE OFICIAL

Ayer tarde fué facilitado en el Ministerio de la Guerra el siguiente parte oficial:

sobre esas dificultades y logró apoderarse de Hayuna (Beni-Yebra).

También, y en lucha gloriosa, se apoderó el general Marzo de los puestos accesorios de Hayuna.

Castro Girona tuvo también que batirse duramente, pues el terreno en que opera- ba está cubierto de maleza, en la que se escondían tiradores moros.

El Alto Comisario comunica desde Xauen: Se han alcanzado todos los objetivos normalmente, aunque se lucha con grandes dificultades para el avance por las asperezas del terreno.

Las tropas de Larache han ocupado sin novedad las lomas de Guitarr-Sain.

COMO SE HIZO EL AVANCE

Al amanecer de ayer comenzaron las operaciones anunciadas para el avance en la zona de Tetuán.

Se habían formado columnas mandadas por los generales Marzo y Barrera y por el coronel Castro Girona.

La aviación tomó una parte principal en la lucha, bombardeando los poblados, los montes y cuantos sitios podían albergar concentraciones enemigas.

Aunque se creía que la operación iba a ser fácil, ha resultado sumamente difícil y penosa, aunque el éxito constató que el esfuerzo.

Las fuerzas de Ceuta y Tetuán, mandadas por su comandante general en combinación con las tropas de Larache, mandadas por el suyo, salieron para realizar el objetivo señalado sobre Ajmas.

El general Marzo tuvo que mantener duros combates, pues el enemigo, favorecido por la naturaleza del terreno, hacia fuego sobre nuestros soldados, que encontraban seria dificultad para el avance.

El espíritu decidido de la tropa triunfó.

Los soldados del coronel Castro Girona se lanzaron repetidas veces al asalto, logrando desalojar al enemigo de posiciones importantes.

Después de la sangrienta lucha, se apoderó esta columna de Dárdara, molino del mismo nombre y de la joma de Amredit.

El general Barrera, con las fuerzas de Larache, se apoderó de Akeezr-Hail, con escasa resistencia.

Solamente tuvo que lamentar las bajas de dos indígenas.

El enemigo que peleó con las tres columnas dejó en nuestro poder muchos muertos, heridos y prisioneros con armas, cediendo las importantes posiciones cuya conquista figuraba en el plan preconcebido de estas operaciones.

El Alto Comisario, al dar cuenta de estas operaciones, comunica al ministro de la Guerra que se halla satisfechísimo de la jornada, cuyo resultado supera en mucho a lo que se esperaba.

Los asesinos de Dato

Andrés Nin, en libertad

(POR TELEGRATO)

París, 6.

Berlín. — Según los periódicos «Freiheit» y «Rote Fahne», no se concederá la extradición del sindicalista español An-

dres Nin, detenido en Berlín como complicado en la muerte de Dato.

Añaden esos periódicos que aún no se ha adoptado decisión alguna referente a la extradición del matrimonio Noble.

Berlín. — El «Diario de las Ocho de la Noche» dice que ayer fué puesto en libertad el sindicalista español Andrés Nin, a quien se detuvo por acusársele de complicidad en el asesinato del presidente del Consejo.

Nin debe su libertad a la intervención de su abogado, el cual pidió que fuese libertado, fundándose para ello en que el plazo tenía el Gobierno español, con arreglo a las leyes y tratados, para pedir la extradición del detenido finalizó sin que el Gobierno español hiciera gestión alguna.

Nin será expulsado de Alemania y marchará a Rusia.

Informando en esta Admon. 1.25

1 peseta
inserción

Anuncios
económicos

ALQUILÓ villas y pisos amueblados baratos; traspasos; Hipotecas. Vendo chalets, casas, pisos, terrenos. Agencia San Julián.

HONPRO casa doble ó dos pequeñas, Corredor fincas elegido y matriculado. Manuel Bayón, Isabel la Católica, 12, primero.

URANGA. Vendo bonitos pisos con 6.000 pesetas de anticipo, villas y terrenos. Uribe, número 28, cuarto izquierdo.

HACE FALTA un tornero mecánico. Inútil presentarse sin saber su obligación. Taller de B. Artigas, San Bartolomé, 18.

HACPN FALTA dos estufas de gas marca "San Jorge". Razón, en esta Administración.

HACE FALTA hombre que sepa matar cerdos y mujer para despedazar en la charcutería. Barrio sueldo. Uribe, 22, primero.

LOUDACION. Gran cantidad libros, objetos de escritorio. Fábrica de sellos de caucho. Argandoña Hermanos. Oquendo, 13.

MAGNETOS ocasión, cuatro y seis cilindros. Necesitanse Ofertas, marca, precios: R. Jiménez, General Echagüe, 12, primero.

MAQUINAS para coser y bordar y piezas para Wethim, Singer, etc., a precios ventajosos. San Martín, 6, entresuelo.

MODRIZA, con leche fresca, de 18 años, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Inf. en Vicente-enea, Rentería.

MODRIZA con leche fresca, de 21 años, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Información, en esta Administración.

NE NECESITA dinero para colocar en primera hipoteca sobre finca urbana Interés, el 7 por 100 al año. Uribe 28, 4, izquierda.

NE ALQUILAN gabinetes amueblados ó mesa casa frente a La Concha. Información: en esta Administración.

NESTRADA económica arregla y da vuelta trajes y gabanes caballero. Uribe, 54, quinto derecho.

NE ALQUILA planta baja y bodega. Información en esta Administración.

NE DESEA comprar un caballito ó una yegua con sus aparejos para un carro pequeño. Informes, Embeltran, 6, bajo. Teléfono 95.

NE DESEA muchacha para todo, con buenos informes. Razón: Alameda, 10, Tienda.

TIENEDOR de Libros, con mucha práctica y bien recomendado, se ofrece. Saluz, 6, tercio Izquierdo.

VENDESE el caserío Arzabaleta mayor, con tierras del barrio de Zubietza, de San Sebastián, Razón, en la Notaría de Hernani.

Consultorio Electro-Terapéutico Dr. M. RONGAL

Especialista en enfermedades nerviosas y de la nutrición. Medicina general. URBIETA, 11, segundo derecho.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7

SE VENDEN

eachorros. Lobos Policia. Dirigirse: parte Iglesia, 3, primero, derecho.

Talleres de Encuadernación :-:
-- de "La Voz de Guipúzcoa"

Se hacen toda clase de encuadernaciones.- Cajas para escritorio.- Estampaciones en oro sobre piel, tela, etc.- Tapas estampadas para muestrarios y revistas ilustradas.

San Marcial, 10

Teléfono n.º 24